

ESCASEZ DE MEDICAMENTOS EN LA CASA DE SALUD Y ALIMENTOS EN LAS TIENDAS DE LA COMUNIDAD EL PACIFICO, SAN MATEO DEL MAR.

-VENDEDORA SRA. JUANA VILLANUEVA.
MADRE DE FAMILIA: SRA. JOSEFINA PEDROSA
ALUMNO: JUSIEL VILLANUEVA.

VENDEDORA

Personas que buscan el sustento de vida, para vivir el día a día.

Todas las mañanas los habitantes de la comunidad salen con destino a la ciudad a buscar recursos de como sustentar a la familia.

TRABAJAR, VENDER, COMERCIALIZAR.

ENTREVISTA

-Gabriela: ¿a qué se dedica?
Sra. Juana: me dedico a vender, salgo cinco veces a la semana, no salgo por gusto sino por necesidad.
Gabriela: ¿qué piensa usted sobre el escases de alimentos que esta suscitando en la comunidad?
Sra. Juana: estamos sufriendo de necesidades (despensa), no estan dejando entrar muchos comerciantes para dejar los productos, tienen que ir a recoger hasta donde esta bloqueado. No se dan cuenta que tienen muchos habitantes, y no en todas las tiendas lo llenan.

Esto que nos esta pasando no es definitivo, porque para todo hay solucion, pero salir de mi comunidad para ir a vender es un riesgo si me contagio, contagio a todo mi alrededor. Palabras de la Sra. Juana Villanueva.

Madre de familia.

ENTREVISTA

-Gabriela: ¿a qué se dedica?
Sra. Josefina: me dedico actualmente a cuidar de mis hijos, trabajo desde mi casa, hago servilletas por telar de cintura, totopos, las personas vienen hasta a mi casa a comprar o tambien voy de casa en casa para vender.
Gabriela: ¿cuantas horas al día trabaja?
Sra Josefina: me levanto desde temprano y me acuesto ya noche todo el dia haciendo el quehacer. De tanto que trabajo ya me estoy enfermado.

¿A donde acuden cuando se enferman? la pregunta que me hizo reflexionar. La Sra Josefina menciona que anteriormente antes de la pandemia iban al Centro de Salud que esta a la vuelta de su casa, habia del todo, las enfermeras atendian bien, las medicinas alcanzaban para todos. Pero ahora todo a cambiado no hay personal de salud, llegan de vez en cuando, los medicamentos, vacunas, no estan llegando.

LOS HABITANTES DE LA COMUNIDAD SE CURAN DE DOS MANERAS.

HOSPITAL: las personas con dinero, salen de la comunidad, van a hospitales, clinicas particulares, hacen su consulta compran medicamentos independientemente. Vuelven a regresar a la comunidad con las medidas de precaución.

MEDICAMENTOS TRADICIONALES: volteando a la hoja, hay otro tipo de gente que cree en las tradiciones o solo porque no tienen suficiente recursos para salir. Preparan medicamentos tradicionales por ejemplo; tè de manzanilla, limòn, buganbilia etc, con eso se curan.

Niño-alumno.

Los niños no tienen libertad, para salir a las calles, a divertirse, jugar.

ENTREVISTA

-Gabriela: ¿que le parece los trabajos en los cuadernillos?
-Alumno: me parecen aburridos porque no tengo con quien convivir solo con mi hermana, necesito de un maestro para que me guíe, las horas en mi casa son aburridos no puedo salir a jugar con mis amigos.
-Gabriela: ¿le entiendes a tus tareas?
-Alumno: la verdad no le entiendo solo los hago por cumplir y no reprobar. Mi papà es quien me ayuda.

Los ambientes de aprendizaje del niño, son los saberes de la comunidad como la alfabetización en ombeayiùts, que lo practican hablando- escribiendo sus familiares. La pesca, su padre lo lleva cuando puede, ejemplos como lo mencionado son buenos aprendizajes.

Docente

Ayudar, guiar, a sus alumnos, en las actividades educativas, personales.

Medio de comunicación entre docente-alumno. ES EL DIALÓGO.

Algunos maestros dejan tareas por dejar sin pensar en como sera el proceso de realización de este, por parte del niño.

1.- Piden ayuda a sus familiares (hermanos, padres) 2.- Piden ayuda con un maestro de la comunidad aunque no sea su profesor. 3.- Lo hacen solos.

Cuando un niño realmente quiere aprender busca soluciones sin importar los obstaculos.